

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

13 doctorants haïtiens sélectionnés pour la bourse Anténor Firmin

L'Ambassade de France en Haïti, l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) et la Banque de la République d'Haïti (BRH), ont procédé à la sélection des lauréat(e)s de la première cohorte des boursiers Anténor Firmin.

Sur plus d'une trentaine de dossiers reçus, le comité de sélection de la bourse de mobilité doctorale Anténor Firmin a choisi d'appuyer la thèse de 13 doctorants. Cette première cohorte de boursiers partira dès la prochaine rentrée universitaire afin de poursuivre des études de doctorat en France (y compris les Antilles), en Belgique et au Canada.

Liste des boursiers

CIVILITÉ	NOM	PRENOM	PAYS	DISCIPLINE
Monsieur	PAUL	Sylvert	FRANCE	Sciences de la terre et de l'univers
Monsieur	DOR	Dieunel	FRANCE	Mathématiques-santé
Madame	PIERRE	Alexandra Vanessa Destin	FRANCE	Biologie-environnement
Madame	THESNOR	Valendy	FRANCE	Phytochimie et pharmacognosie
Monsieur	GERMAIN	Estive	FRANCE	Mathématiques-environnement
Monsieur	FRANCOIS	Mickenson	FRANCE	Histoire
Monsieur	ALEXIS	Esdra	FRANCE	Mathématiques
Monsieur	MERAT	Woody	FRANCE	Mathématiques-santé
Madame	VERRET	Anne- Laurence	BELGIQUE	Urbanisme
Monsieur	SALOMON	Waselin	BELGIQUE	Environnement
Monsieur	GARCON	Jeff	BELGIQUE	Environnement-agriculture
Madame	REID	Marie-Claire	CANADA	Sciences humaines et sociales
Monsieur	WATSON	SaintVil	France	Mathématiques

La bourse de mobilité doctorale Anténor Firmin est une initiative de l’Ambassade de France en Haïti, de l’Agence universitaire de la Francophonie et de la Banque de la République d’Haïti. Ce programme vise à renforcer les capacités d’enseignement et de recherche des universités haïtiennes ainsi que la coopération scientifique entre Haïti et le reste de la Francophonie. Les thèses de doctorats sont réalisées en cotutelle ou en codirection, impliquant à la fois des chercheurs haïtiens et internationaux.

A propos d’Anténor Firmin

Joseph-Anténor Firmin (1850-1911) est un diplomate et anthropologue haïtien, auteur du célèbre essai « *De l’égalité des races humaines. Anthropologie positive* », qui est une réponse aux thèses racistes du Comte de Gobineau.

Personnes ressources

- **Wébert Nathanaël CHARLES, Agence universitaire de la Francophonie (AF)**
webert-nathanael.charles@auf.org
- **Thomas POIRIER, Ambassade de France en Haïti**
thomas.poirier@diplomatie.gouv.fr
- **Ronald GABRIEL, Banque de la République d’Haïti (BRH)**
Ronald.gabriel@brh.ht